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差距拉大，毫“武”机会
首席记者 刘闻超

并不意外的失利，但却是有些意
外的比分。在18强赛小组赛首战中，
中国队客场0比7不敌日本队，吃到
当头一棒。更让人意外的是，同组另
一场比赛中，巴林1比0力克澳大利
亚，仅仅一轮过后，国足小组出线的形
势似乎就变得不太明朗起来。

围绕本场比赛，国足8月23日集
结备战了近两周，日本队提前三天集
中开始合练。然而两队之间更鲜明的
反差在于，日本队首发11人清一色来
自欧洲联赛，而国足在武磊回国后再
无人登陆欧洲。双方在比赛策略、合
理性、反应等多方面存在显著差距。

伊万在首发阵容中继续排出了武
磊和张玉宁的组合，两人之前在36强
赛中都有出色表现，武磊目前在世预
赛射手榜上打入五球。尽管如此，面
对强大的日本队，国足在进攻端毫无
机会，无论是武磊还是张玉宁不仅无
法在禁区内获得像样的机会，两人甚
至很少能够得到脚下球的机会。60
分钟过后，伊万用阿兰、费南多、拜合
拉木换下武磊、张玉宁、徐皓阳，希望
通过前三人的冲击力寻找机会。然而
面对同样换人调整后的日本队，中国
队不仅没有创造什么机会，反而在整
体上更显散漫，比赛后半段又连丢三
球。

上下半场，伊万采用了不同阵型，
不知是准备不足还是不够坚决，但无
论是四后卫还是五后卫，日本队似乎
都能从容应对，而攻防转换之间的思
路也不够明确，毫不夸张地说，这是一
场彻头彻尾的失败。后防线上，海港
中后卫蒋光太和申花中后卫朱辰杰尽
管非常努力，但仍然给人疲于奔命的
感觉，伊东纯也的进球还曾打在蒋光
太脚上变线入网…….

上届世预赛中，国足主客场两回
合一共也只输给日本队三球，四年之
间，中国足球的退步和对手的进步使
得双方之间的距离进一步拉大……

值得一提的是，本场比赛，国足糟
糕的表现遭到了原国脚范志毅的炮
轰。被日本队连续打入头球，让范志
毅愤怒表示，“这比赛对面球进得太容
易了，要不是这里离得远，看得我真的
想跳进黄浦江了。我们可以接受你输
给日本，但是让对面进得那么容易，真
的太差了。”

不过，范志毅赛后也表示，骂没有
任何意义，希望大家能够控制好情绪，
正视实力上的差距。“我心里真的很难
受，但是我们应该通过比赛发现问题，
解决问题。18强赛就是要去看看我们
与其他球队的差距。”范志毅说，“很理
解大家的感受，别骂人，控制好情绪，
实力上是有差距的。”

范志毅：让对面进得那么容易，太差了

首席记者 刘闻超

独家网播，吵上热搜
晚上6点35分就要比赛了，当天

中午许多球迷还在纠结一个问题：去
哪儿看比赛直播？

下午1点38分，“中国足球队”官
方发布了国足VS日本一战的赛事信
息，其中明确了转播平台仅有爱奇艺
一家，这也就意味着，央视将不会对
本场比赛进行转播。这个结果也让
球迷们内心的石头落地。可是问题
又来了，先不说一些上年纪的球迷是
否便于操作，很快有球迷发现，爱奇
艺对本场比赛的设定是“付费观看”，
具体价格根据包年、包月、新用户优
惠等政策的不同有所不同，其中最便
宜的价格也需要9元。

此举一出，立即引起了诸多议
论：“看场英超也不到这个价格！”“国
家队都不免费看吗？”“看个球真难，
比国足赢球还难”……当然也有球迷
认为，既然支持国足，那花点钱也没
什么问题。事实上，“付费看球”近年
来已经成为欧洲联赛在国内播出的
一种常有模式，尤其是五大联赛一些
焦点场次，通常都需要球迷购买单场
比赛抑或通过包月、包年会员所赠送
的观看券来兑换具体场次。但是对
于国足，大多数人都习惯了在央视频
道上观看直播，因此对于此次突如其
来的剧情有些不太适应。也有球迷从
其他角度指出付费看球的弊端：“看球
是一方面，每个人对于不同的解说员

也会有所偏好，很多球迷喜欢并且习
惯了央视贺炜等老师的解说，换个渠
道看球，就没那个味了……”

那么，为何央视没能直播本场中
日之战呢？有消息称，亚足联之前与
央视、咪咕等媒体平台都有过磋商，
但无一例外都没能达成合作，双方最
大的分歧点还是版权价格。亚足联
也曾经与各媒体平台沟通过付费分
账的模式，但这方面的尝试很快遭到
婉拒，毕竟在高昂的基础版权费面前，
付费分账模式对于媒体平台的吸引力
并不高。最终，爱奇艺成为国内唯一
转播平台，而央视同一时段的转播计
划是录播巴黎残奥会乒乓球比赛，以
及盲人足球中国队与摩洛哥队的五六
名决赛。

那么，央视不转播国足18强赛一
事是否会成为“常态”？知情人士透
露，一切还要看之后各方的磋商效
果。此前，央视刚刚结束了奥运会的
直播，而距离国足回到大连迎战沙特
还有几天时间，国内球迷是否能重新
在央视上观看到国足比赛的直播，就
要看这几天相关方是否能努力“谈”
出一个结果了。

天价球票，更惹非议
按照赛程，国足在踢完和日本队

的比赛后，将在本月10日回到大连主
场迎战沙特队。相较于日本队，外界
对于国足在本场比赛中抢分的期望
更高，何况本场比赛还是国足18强赛
的首个主场，因此各方都极为重视。

然而，从过去几天的球票销售情况来
看，现实距离当初的预期似乎还有些
差距。

据票务信息显示，中国队VS沙特
队的球票分分为280元、480元、780
元、1180元、1380元和1680元，不少球
迷指出这样的定价高出心理预期太
多。而截至本周中，也仅有最低档的
280元和最高价位的1680元显示缺货
登记，其他价位的球票仍有空余，要
知道此前36强赛时国足的主场比赛
球票清一色售罄。

除球票价格外，围绕中国队征战
此次 18 强赛前的另一个话题是球
场。厦门被选定为此次世预赛国足
主场的承办城市之一，中国队将在11
月 19日在厦门白鹭体育场对阵日本
队。不过，在厦门有关方面给出的信
息显示，本场比赛白鹭体育场将继续
维持田径体育场模式，不做足球模式
切换。在引起网上一阵热议后，厦门
体育局对此做出公开回应，原因主要
有两点：首先是田径模式满足办赛要
求，并且曾有过举办巴黎奥运会女足
亚洲区第二阶段预选赛的经历；其次
是源于有大型活动安排存在档期冲
突。

对于厦门方面的回应，一部分球
迷表达了理解，但也有观点指出，既
然无法提供专业足球场的办赛模式，
中国足协又为何要选定该场馆作为
国足世预赛的主场？而在所有这一
切表面现象之下，所体现出的又是否
是中国足球本身对于足球文化培养
和重视程度的欠缺？

据央视体育官博消息，9月5
日，中央广播电视总台发布关于
2026年世界杯亚洲区预选赛18
强赛的声明。

我们深知，18强赛是中国男
足冲击 2026 年世界杯的关键阶
段，是举国关注的重要赛事。该
赛事版权由亚足联代理公司亚洲
足球集团(AFG)持有，我台在谈
判过程中，虽经反复争取，但对方
报价仍极度畸高。总台作为国家
广播电视台，秉承国家利益至上
的原则，坚决抵制境内外资本搅
乱体育版权市场的行为。目前，
我们仍在与各方持续沟通，争取
尽快获得中国队参赛的场次版
权，及时播出比赛。

一直以来，总台坚守以人民
为中心的根本立场，在观众朋友
们的关心和支持下，成功转播了巴
黎奥运会、杭州亚运会、卡塔尔世
界杯等国内外重大体育赛事，也包
括此前中国男足参加的2026年世
界杯预选赛“四十强赛”。我们将
在赛事期间，继续通过新闻报道、
专题节目等其他方式充分呈现“18
强赛”赛况，并将一如既往支持包
括中国男足在内的各支国家体育
代表队，全力满足广大观众朋友对
优质体育赛事的观赛需求，通过精
彩纷呈的转播报道充分彰显新时
代中国力量。

特此声明。
中央广播电视总台

2024年9月5日

特约记者 谢勤德

虽然全场最佳给了两传一射的久
保建英，但这更多是因为传射建功的
三笘薫只踢了63分钟，当这位英超顶
级球星拿出将曼联、阿森纳防线搅得
一团糟的实力，实在是挡不住。

上赛季受伤病影响，三笘薫仅代
表布莱顿踢了26场，打进3球助攻5
次，比2022-2023赛季出场41次打进
10球助攻8次的全能表现下滑不少。
新赛季三笘薫强势回归，英超前三轮
联赛打进1球助攻1次制造红牌1张，
带领布莱顿拿下7个积分，排名联赛
第三。

今夏，布莱顿变化不小，年仅31
岁的英超最年轻主帅赫尔泽勒取代德

泽尔比执掌球队，阵容也是变化巨大，
在转会市场上砸下了惊人的2.31亿欧
元引进了八位球员，但对三笘薫来说
这都不是问题，季前集训期间赫尔泽
勒便明确表示三笘薫是球队核心。

新赛季首轮客场对埃弗顿，三笘
薫为球队打进新赛季首球，时隔近一
年后再次在英超取得进球，下半场又
制造了阿什利·杨的红牌，布莱顿3比
0完胜。次轮主场对曼联，三笘薫贡
献助攻帮助队友首开纪录，布莱顿2
比 1取胜。第三轮客场对阿森纳，三
笘薫虽未取得进球或助攻，但在边路

戏耍本·怀特的表现依旧令人印象深
刻。

英超前三轮踢完，三笘薫共完成
九次过人在英超排名第四，排名第一
的是过人12次的曼城边锋多库，西汉
姆边锋库杜斯和富勒姆边锋特劳雷并
列第二，成绩都是11次。队友维尔贝
克说：“说到一对一，英超没几个球员
比他强，他在这方面是个天才，能力有
目共睹。”

但三笘薫也并不是一直都这么
强，他表示去英超之前本以为只需要
稍微提高一下身体对抗强度就行了：

“结果完全不是这么回事，无论对队还
是对手，速度和节奏都把我甩了一大
截，出去见了世面后我才知道差距在
哪里，才知道如果自己不努力的话，就
无法成为一位顶级球员。”

同样是由于伤病原因，本场比赛
之前三笘薫已经433天没有在国际赛
事中进球，此次破门后布莱顿球员表
示：“之前已经很长一段时间没能进
球，今天得分后长出了口气，感谢球迷
的支持，多亏了他们，我们今天从一开
始就很顺，下一场对巴林队会很难踢，
希望能延续今天的表现。”

三球王：见过世面才能成长为顶级

央视发声回应没转播、高票价，如何支持国足？

“祝贺日本取得胜
利，这是毋庸置疑的，大
家都看到了比赛的过
程。赛前说过日本是亚
洲乃至世界的强队，我
们对他们做了一些准
备，对方有水平很高的
球员，这是一场对我们
来说艰苦的比赛。我作
为教练，这个夜晚是最
难过的一个夜晚。”

——伊万科维奇


